



## GIGAスクール構想の実現に向けて

所長 宮里 寧



今春来、学校現場では従来の「当然」や「前提」を再考しながら、それゆえに教育の本質を改めて見極め、共有し、新たな「日常」を構築する努力を続けられていくことだと存じます。さて、小学校では令和2年4月1日から新学習指導要領が全面実施になりました。同時に今年度は、21世紀の学校教育の大きな転換点ともなるGIGAスクール構想が本格始動します。

## 一、一人一台端末は令和時代の「スタンダード」

今や、社会のあらゆる場所で、ICTの活用が日常のものとなっています。Society5.0時代を生きる子どもたちにとって、「スマートフォンやタブレット、パソコンなどのICT端末は鉛筆やノートと並ぶ「マストアイテム」であり、1人1台端末環境は、令和の時代の学校の「スタンダード」です。文部科学省は、1人1台端末環境を実現し、これまでの実践とICTとのベストミックスを図っていくことにより、特別な支援を必要とする子どもたちを含め、多様な子どもたちを誰一人残すことなく、公正に個別最適化され、資質・能力を一層確實に育成できる学校教育の実現を目指していきます。

「一人一台端末は令和時代のースタンダード」  
今や、社会のあらゆる場所で、ICTの活用が日常の  
Society5.0時代を生きる子供たちにとって、スマートフ  
ンなどのICT端末は鉛筆やノートと並ぶ「マストアサイ  
末環境は、令和の時代の学校の「スタンダード」です。  
末環境を実現し、これまでの実践とICTとのベストミ  
より、特別な支援を必要とする子供たちを含め、多様な  
なく、公正に個別最適化され、資質・能力を一層確実に  
を目指していきます。

## 二、学校におけるICT環境整備の状況

学校におけるICT環境整備については、2020年

学校におけるICT環境整備については、2020年以降の新学習指導要領の実施を見据え、自治体における学校のICT環境整備を促進するため、「教育のICT化に向けた5カ力年計画（2018～2022年度）」に基づく、単年度1805億円の地方財政措置が講じられました。しかし、「平成30年度学校における教育の実態等に関する調査」によれば、平成31年3月1日現在の全国平均値は5・4人に1台にとどまっています。また、昨年12月に公表されたPIASA2018の調査結果によれば、日本は他国と比較して、デジタル機器を利用してチャットやゲーミングをする生徒の割合が高く、その増加が著しいのにに対して、学校の授業におけるデジタル機器の利用時間が短く、OECD加盟国の中、最下位となっています。日本においては、遊びにはICTを利用していながら、学習には活用していないことが多いのです。

三、「GIGAスクール構想の実現」（令和元年度補正予算）

そうした状況を踏まえ、令和元年度補正予算において、児童生徒向けの1人1台端末と、高速大容量の通信ネットワークを一体的に整備するための経費を計上しました。具体的には、①小学校・中学校における校内LANの整備、②小学校・中学校における電源キャビネットの整備、③小学校・中学校の児童生徒が使用するPC端末の整備を行います。

四、「GIGAスクール構想の加速による学びの保障」（令和2年度補正予算案）

今般の新型コロナウイルス感染症による学校の臨時休業等の緊急時においても、ICTを効果的に活用しながら、子供たちの学びを保障できるような取組を早急に進めしていくことが必要です。令和2年度補正予算案では、GIGAスクール構想の加速による学びの保障として、令和5年度達成としていた、義務教育段階の児童生徒1人1台端末の整備の前倒し、障害のある児童生徒に対応した整備の支援、WIFI環境が整つていいな家庭に対する、LTE通信環境（モバイルルーター）の整備の支援等、必要な経費を計上しています。教育研究所としましても、この機を逃すことはなく、教育委員会だけでなく、市長、企画・財政、関係部局等と一丸となつて教育ICT環境の実現に取り組んでまいります。

## 7月の教育研究所事業予定

- |     |     |                               |
|-----|-----|-------------------------------|
| 2日  | (木) | 第4回 中堅研教諭等資質向上研修              |
| 9日  | (木) | 第6回 初任者研修会                    |
| 20日 | (月) | 教育研究員 中間検討会                   |
| 20日 | (月) | オンライン授業及び<br>Google フォームの活用講座 |
| 22日 | (水) | 第5回 中堅研教諭等資質向上研修              |
| 27日 | (月) | 第3回 情報教育研修会（大道小）              |
| 28日 | (火) | 特別活動授業実践講座                    |
| 30日 | (木) | 第7回 初任者研修（対馬丸記念館）             |
| 31日 | (金) | 第8回 初任者研修                     |

## オンライン授業及びGoogleフォームの活用講座

校務の情報化・業務改善に役立つ Web サービス等の活用について研修し、学校からの情報発信や新型コロナウイルス感染症の第2波への対応に役立てるなどを趣旨に、企画いたしました。

○期日 7月20日(月) 14:30 ~ 16:45

○会場 那覇市立大道小学校 コンピュータ教室

## ○内容 講義Ⅰ「オンライン授業について」

## 講義Ⅱ 「Googleフォームの活用について」

※参加人数が多い場合は、日程調整を行い別日の開催も検討しています

## 新刊のお知らせ



書名
なぜ、いま小学校で外国語を学ぶのか
子どもの貧困とチームアプローチ
小学校英語教育の基礎知識
「学ぶ・教える・考える」ための実践的英語科教育法
まんがでわかる！学級経営と学級会
行事・学活に生かす学校美術館作品資料集
子どもも、学校も元気になる！
小学校版子どもの心を伸ばす特別活動のすべて